
意見募集結果及び寄せられた意見に対する考え方について、次のとおり公表します。

ご協力に感謝申し上げます。

【意見募集の集計結果】

１ 案 件 名 千歳市スポーツセンターリニューアル計画（案）

２ 意見募集期間 平成２２年１２月１３日（月）～平成２３年１月１３日（木）

３ 意見の件数（提出者数） １２件 （ ７人 ）

① 案を修正するもの 件

意見の取扱い ② 既に案を盛り込んでいるもの 6 件

（対応内容の分類） ③ 今後の参考とするもの 5 件

④ 意見として伺ったもの（案件に直接関係がないため） 1 件

電子メール 1 人

郵送 人

５ 意見の受け取り方法 ファクシミリ 人

意見箱 6 人

直接持参 人

４

パブリックコメント（意見公募）手続による意見募集の結果公表



【市民意見等の概要とそれに対する市の考え方】

№ 市民意見等の概要 件数 市民意見等に対する市の考え方

1 分類～②既に案に盛り込んでいるもの

1 分類～②既に案に盛り込んでいるもの

1 分類～③今後の参考とするもの

3

1

2

室内ランニングコースは、雨や雪の日でも気にすることなくラン
ニングやウォーキングをすることができることから、平成21年11月
に実施した利用者アンケート調査や関係団体等の代表者をメンバー
とした懇話会においても、要望の多い意見であるため、今回の計画
案では、２階観覧席通路を利用したウォーキングコースを兼ねたラ
ンニングコースを設置する予定です。

どの程度改修するかわからないけれど、基本的に狭いので、
移設・建替えも検討したほうがよいと思う。（予算・敷地等の
問題があるかもしれないが、現状の施設では時代的にも乏し
い）

トレーニングルームを設置してもらいたい。～ 武道館にあ

るような…

ランニングコースを設置してもらいたい。～ ホール上また

はアリーナに設置してもらいたい。

スポーツセンターのトレーニング室は、武道館のトレーニング室
の約８割の広さと狭隘であり、十分なスペースを確保していないの
が現状です。また、専門的なトレーニングマシンの種類も少ない状
況です。今回の計画案では、トレーニング室の拡大とトレーニング
マシンの充実を図る観点から、既存の屋外トレーニング場のスペー
スを活用して、屋内トレーニング室を増床するとともに、トレーニ
ングマシンの一部を更新する予定です。

既存のスポーツセンターは、耐震改修をすることにより、地震時
においても安全性を確保でき、改築しなくとも部分的増築で市民ニ
ーズを満たすことが可能と考えております。また、新築との費用対
効果及び体育館リニューアル事業に防衛補助が可能なことから、移
設や建替えはせずに、既存施設の改修を計画しております。



【市民意見等の概要とそれに対する市の考え方】

№ 市民意見等の概要 件数 市民意見等に対する市の考え方

1 分類～③今後の参考とするもの

4

冬季間のシャワー室の暖房を少し上げてもらいたい。 1 分類～②既に案に盛り込んでいるもの

5

2 分類～②既に案に盛り込んでいるもの

6

更衣室の設置。更衣室とシャワー室が同一なのでスポーツ大

会の時は混雑が激しい。

今回の計画案のリニューアル方針では、「市民だれもが、健康で
こころ豊かなライフスタイルを築けるよう、安全で気軽にスポーツ
に親しむことのできる施設作りを目指します」をテーマとしており
ます。その項目の中には、多くの市民、幅広い年齢層など、だれも
が安心して利用できる環境の整備や利用者が不便を感じる箇所、快
適ではないと感じる点の改善を掲げており、段差解消やスロープ勾
配の改善、エレベーターや玄関の自動ドアの設置などを予定してお
ります。

平成21年11月に実施した利用者アンケート調査において、リニュ
ーアルが特に必要と思う項目で最も多かったのが、「シャワー室・
更衣室の改修」であり、市としてもその必要性を認識しておりま
す。今回の計画案では、シャワー室の位置を変更し、恵庭市総合体
育館のように個室のシャワーユニットの設置を考えておりますが、
面積が限られていることから、更衣室とシャワー室を別々にするこ
とは考えておりません。今後の検討事項とさせていただきます。

現状の暖房設備は、昭和53年のオープン時から使用されているも
ので、老朽化による暖房能力の低下が見られます。今回の計画案で
は、暖房設備の全面更新を予定しており、各居室及び冬季間のシャ
ワー室につきましても快適な室温を確保できるようにいたします。

大変良く計画が進んでいると思います。長い間親しんできた

スポーツセンターがより市民に喜ばれる姿にリニューアルさ

れ、高齢者、身障者の使い勝手の良い施設に生まれ変わること

を楽しみにしています。



【市民意見等の概要とそれに対する市の考え方】

№ 市民意見等の概要 件数 市民意見等に対する市の考え方

1 分類～③今後の参考とするもの

7

1 分類～③今後の参考とするもの

1 分類～③今後の参考とするもの

9

1 分類～④意見として伺ったもの（案件に直接関係がないため）

10

トレーニング施設の料金見直し。軽易に利用できる料金設定
を希望します。（１回450円は高いと思う。利用者は固定客が
多いと思うので、リーズナブルな年間パスポートなどがあって
も良いのではないか。）

駐車場の整備。収容者に見合った量と舗装した駐車場を希望

します。（北側河川敷駐車場を舗装にして、線を引けばもっつ

と収容台数が増えると思う。）

ランニングコースを設置することは良いが、そのためにア
リーナが狭くなり、競技に影響がでることのないようにしてほ
しい。例えば、現在、バドミントンの一般開放では、アリーナ
の反面の４コートが使用できるが、混んでいるときは、補助
ネットを張ってもらったり、コートを３０分交代で使用してい
る状況の中で、コート数が減ると、より使用が制限されるの
で、そのようなことがないようにしてほしい。

昭和54年から毎年夏休みに開催されていた「市民ラジオ体操祭」
も、年々参加者が激減し、平成20年度開催をもって終了しているな
どの現状があることから、そのニーズがあるかどうか不透明な部分
がありますので、今後の参考とさせていただきます。

現在、当市として、年間約６千万円の指定管理料を負担している
状況もあり、使用料については当面現状のままとしたいと考えてお
ります。

8

ランニングコースは、２階観覧席の通路を改修し、アリーナ内部
に設置することを想定しておりますが、この場合、現状で８面取れ
ているバドミントンコートが６面しか取れなくなります。このこと
から、今後の設計の段階で、検討してまいります。

大会等で来館者が多数の場合、スポーツセンター東側の河川敷駐
車場や青葉多目的広場を駐車場として使用し、駐車台数を満たして
おりますが、未舗装のため、降雨時には水溜まりやぬかるみが出来
ている現状は承知しております。河川敷駐車場全部、多目的広場の
半分以上は道有地であり、河川の洪水氾濫防止上、舗装は難しいと
考えておりますが、今後の検討課題とさせていただきます。

ラジオ体操用の施設と音響整備。年間を通じて利用でき、市
民の集い場となり、年齢を問わず交流できるラジオ体操用施設
の整備を要望します。（札幌市の中島公園のように、スポーツ
センター横の広場に音響設備を設け、ボランティアの方が毎
朝、スピーカーにスイッチを入れてラジオが聞こえるようにす
る。付近の住民や愛好家が集まることにより、よりスポーツセ
ンターの機能が高まると考える。）



【市民意見等の概要とそれに対する市の考え方】

№ 市民意見等の概要 件数 市民意見等に対する市の考え方

1 分類～②既に案に盛り込んでいるもの

11

スポーツセンターの手すりが低くて危険を感じるので改修時
に工夫して欲しい。

今回の計画案のリニューアル方針のひとつに「子どもから高齢者
まで、だれもが安全に安心して利用できる施設性能の確保」があり
、ご指摘のありました観覧席のアリーナ側手すりの高さは、80㎝と
低いことから、安全確保のため手すりを高く改修する予定です。


